

# Geografía

## DATOS GENERALES

El relieve del estado de Aragua puede dividirse en tres regiones, contando cada una de ella con características muy diversas la una de la otra. Al norte del estado se encuentra la costa. Cuenta con bonitas bahías como son la bahía de Turiamo y Cata, también, yendo más hacia el este, se observan las bahías de Choroni y Puerto Maya. Desplazándose un poco hacia el sur, en el centro del estado, está la cordillera de la Costa, correspondiendo casi totalmente al parque nacional Henri Pittier. Este grandioso parque, durante el gobierno del General Eleazar López Contreras, fue nombrado como el primer parque nacional venezolano en el año 1937. Finalmente, al sur del estado de Aragua, se encuentra la depresión del lago de Valencia. Las llanuras del mismo descienden hasta alcanzar los límites del estado Guárico.

Al norte del estado de Aragua sobre la costa se encuentran unas bahías muy bonitas, como la de Turiamo y Cata, y hacia el este las bahías de Choroni y Puerto Maya.



Arriba: Playa Grande.  
Centro: Bahía de Cata.

Con sus imponentes 2.425 metros, el pico montañoso Codazzi resulta ser el punto culminante del estado. Así también, los picos Peñón Blanco, Cenizo, Cambural y Paya son dignos de ser mencionados superando una altura de los 2.000 metros.

Dependiendo de la altura sobre el nivel del mar y del relieve de cada región, la vegetación de Aragua es diferente en cada zona. Así es que, la vegetación espinar resulta característica de la zona costera. Mientras tanto, a partir de los 250 metros de altura, nace la selva que cubre la cordillera. Este tipo de vegetación va mutando de acuerdo a la altura, siendo baja en los primeros metros, pero llegando a transformarse en tupidos bosques cuando alcanza los 1750 metros por sobre el nivel del mar. Por último, hacia el sur, los pastos naturales cubren las llanuras y sirven de principal fuente de alimento para el desarrollo ganadero.

## SUPERFICIE

El estado de Aragua tiene una extensión total de 7.014 kilómetros cuadrados, representando el 0.76% del total del territorio de Venezuela. Partiendo de la Bahía de Turiamo por el oeste y llegando hasta Puerto Maya por el este, se extiende toda la costa marítima del estado de Aragua. Este recorrido pertenece al tramo central de la cordillera de la Costa. Desde las tierras de piedemonte sur de la cordillera caribiana hasta la depresión del río Unare y el río San Carlos, es el área que compone la zona del sur de Aragua. En este trayecto se pasa también por la curva del nivel de los cien metros que hace de separador entre los Llanos Altos y los Llanos Bajos.